

LE FAIT DU JOUR

redaction@sonapresse.com

Africa CEO Forum : "présenter les opportunités d'affaires"

C'EST la mission que s'est assignée hier le Premier ministre Alain-Claude Bilie-By-Nze devant une quarantaine de patrons qu'il a conviés à déjeuner. Un rendez-vous qui a eu lieu peu après l'ouverture de la 9e édition de l' "Africa CEO Forum".

Yannick Franz IGOHO
Abidjan/Côte d'Ivoire

C'EST le plus grand rendez-vous du secteur privé africain. L' "Africa CEO Forum", le 9e du genre, s'est ouvert hier à Abidjan, en Côte d'Ivoire, en présence de son président Alassane Ouattara. Plus de 2 000 patrons, des chefs d'Etat et de gouvernement, dont le nôtre, Alain-Claude Bilie-By-Nze – qui conduit une délégation composée notamment de quatre ministres – des décideurs économiques y prennent part.

Le sommet, prévu pour durer deux jours, porte sur le thème "Réussir malgré les crises, de 300 à 3 000, comment accélérer l'émergence de la prochaine génération de champions africains ?". Dans sa vision économique du continent, Patrick Achi, Premier ministre de Côte d'Ivoire, a souhaité, dans son discours d'ouverture, que les gouvernants africains poursuivent vigoureusement leurs stratégies et exécutent rigoureusement leurs programmes de promotion du secteur privé. Il a, en outre, exhorté les dirigeants politiques à tout mettre en œuvre pour répondre à leurs besoins croissants en éducation, santé, logements,



La photo de famille à l'issue de la cérémonie d'ouverture de «l' Africa CEO Forum».

infrastructures, et surtout emploi de la population africaine "qui atteindra 2,8 milliards en 2050, avec plus de deux tiers ayant moins de 35 ans".

D'où son appel à l'implication du secteur privé et des jeunes leaders dans la transformation structurelle des économies. "Nous devons par tout moyen, aider nos futurs champions à s'intégrer dans les chaînes de valeur mondiales, par des mécanismes

novateurs, en facilitant leur accès au savoir, aux financements et aux marchés", a-t-il lancé.

Ce forum prévoit des panels d'échange, de partage d'expériences et de rencontres "B2B". C'est dans cet esprit et sans perdre de temps que la délégation gabonaise, avec à sa tête le chef du gouvernement et au sein de laquelle on retrouve les ministres des Mines, de l'Energie et des Ressources hydrauliques,

de l'Economie et de la Relance, et de la Promotion des investissements, a voulu faire d'une pierre deux coups.

D'abord, Alain-Claude Bilie-By-Nze a convié à un déjeuner d'affaires une quarantaine d'opérateurs économiques évoluant dans différents secteurs. Objectif : présenter l'environnement des affaires de son pays et par la même occasion attirer des potentiels investisseurs. Occasion

idéale de porter à l'attention de l'assistance le désir ardent des autorités gabonaises de diversifier l'économie du pays.

" (...) Nous avons la responsabilité depuis plusieurs années d'accompagner le président de la République dans sa volonté de diversifier l'économie gabonaise", a-t-il déclaré sans détour. Aussi a-t-il présenté quelques secteurs attractifs dont ceux des mines, de l'énergie et des transports, pour ne citer que ces exemples. Avant de renchérir : "Le Gabon entend diversifier totalement son économie (...). Nous voulons ouvrir notre pays à d'autres opérateurs du secteur portuaire et aéroportuaire".

Évidemment le "patron de l'administration gabonaise" n'a pas manqué de souligner la stabilité politique, sociale et environnementale, mais également les efforts consentis dans l'amélioration de l'environnement des affaires.

Bon à savoir : les convives du chef du gouvernement ont apprécié ladite rencontre, à la fois formelle et décontractée. Ainsi, Alain-Claude Bilie-By-Nze et son équipe ont pu tisser une relation laissant augurer des lendemains meilleurs.

Contrepoint

"S'enquérir des préoccupations de la diaspora"

Y.F.I
Abidjan/Côte d'Ivoire

L'A délégation gouvernementale conduite par le Premier ministre, Alain-Claude Bilie-By-Nze, et prenant part en ce moment au sommet économique "Africa CEO Forum" en Côte d'Ivoire, a, entre deux activités, rencontré les membres de la diaspora gabonaise dans ce pays frère et ami. Comme au Gabon (où le chef de l'État, Ali Bongo Ondimba, va au contact des populations à l'occasion de sa tournée républicaine), le chef

du gouvernement et les membres de sa délégation se sont prêtés hier au même exercice.

"Nous ne pouvions pas repartir au Gabon sans vous voir", a déclaré Alain-Claude Bilie-By-Nze. Au cours de cette rencontre avec les ressortissants gabonais établis en Côte d'Ivoire, le locataire de la Primature a tenu à présenter à l'assistance les chantiers entrepris et autres réformes effectuées par son gouvernement. L'occasion faisant le larron, les participants n'ont pas fait dans la langue de bois. Aussi, les membres de la diaspora ont porté à l'attention

du Premier ministre leurs difficultés et préoccupations parmi lesquelles, l'accès aux bourses d'études publiques, l'insertion professionnelle et l'absence de couverture médicale pour les diplomates en fonction. Des doléances qui ne sont pas tombées dans des oreilles de sourds.

À quelques jours de la clôture des opérations de révision du fichier électoral, les questions d'ordre politique n'ont pas été occultées. En effet, Alain-Claude Bilie-By-Nze a fait l'économie des principales recommandations de la récente Concertation politique

convoquée par le chef de l'État. Au sujet des élections générales à venir, ce dernier a invité ses compatriotes à se faire enrôler. Avant d'inviter son auditoire à changer de paradigmes et penser "Gabon d'abord".

"Il faut qu'on parvienne dans notre pays à établir l'État de droit tous ensemble", a-t-il souhaité. Non sans solliciter l'implication de toutes les forces vives. "(...) Pour développer le pays, nous devons tous être sur le terrain", clame-t-il haut et fort.